

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Bad Dürkheim

Stadtverwaltung Bad Dürkheim  
Frau Bürgermeisterin Natalie Bauernschmitt  
Rathaus  
Mannheimer Str. 24  
67098 Bad Dürkheim

**Fraktion im Stadtrat Bad Dürkheim**

**Judith Hagen**  
Fraktionsvorsitzende  
Hauptstr. 6, 67098 Bad Dürkheim  
Mobil: +49 015156954743  
E-Mail: judith.hagen@posteo.de

Bad Dürkheim, 09.06.2025

### **Antrag: „Förderung der Gleichstellung durch weibliche Straßennamen in Bad Dürkheim“**

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Bauernschmitt,  
sehr geehrte Damen und Herren,

die Stadtratsfraktion von Bündnis 90 / Die Grünen bittet den nachfolgenden Antrag in der Sitzung des Stadtrats am 17.06.2025 im öffentlichen Teil zu beraten und zuzustimmen.

1. Bei der Benennung neuer Straßen in Bad Dürkheim werden zukünftig ausschließlich Frauennamen verwendet, bis ein ausgewogenes Verhältnis zwischen männlichen und weiblichen Straßennamen erreicht ist.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Liste mit geeigneten Namensvorschlägen zu erstellen. Dabei sollen insbesondere Frauen berücksichtigt werden, die einen Bezug zur Stadt oder Region haben oder sich durch besondere Leistungen in Wissenschaft, Kultur, Politik oder Gesellschaft ausgezeichnet haben.
3. Bei der Erstellung dieser Liste sollen lokale Historiker\*innen, das Stadtarchiv sowie interessierte Bürger\*innen einbezogen werden.

Begründung:

In Bad Dürkheim existiert derzeit ein eklatantes Missverhältnis bei der Benennung von Straßen nach Personen. Während zahlreiche Straßen nach Männern benannt sind, gibt es lediglich eine einzige Straße, die nach einer Frau benannt ist, die „Leopoldstraße“. Dabei wurde bei der Namensgebung sogar auf den Vornamen „Luise“ verzichtet, so dass

die Straße nicht erkennbar nach einer Frau benannt ist. Diese Ungleichheit spiegelt nicht die tatsächlichen historischen und gegenwärtigen Beiträge von Frauen zum gesellschaftlichen, kulturellen und politischen Leben in unserer Stadt wider.

Die Benennung von Straßen ist mehr als ein administrativer Akt. Sie ist ein Ausdruck dessen, wen wir als Gesellschaft würdigen und an wen wir uns erinnern wollen. Straßennamen prägen das kollektive Gedächtnis und beeinflussen, wer in der öffentlichen Wahrnehmung als bedeutsam gilt.

Mit diesem Antrag soll ein Beitrag zur Gleichstellung geleistet werden, indem die Leistungen und das Wirken von Frauen im öffentlichen Raum sichtbarer gemacht werden. Dies entspricht dem Gleichstellungsauftrag des Grundgesetzes und dem Selbstverständnis unserer Stadt als moderne, diverse und gleichberechtigte Gemeinschaft.

Die vorgeschlagene Maßnahme zielt darauf ab, das bestehende Ungleichgewicht schrittweise zu korrigieren. Sie betrifft ausschließlich neu zu benennende Straßen und erfordert keine Umbenennung bestehender Straßen.

Durch die Einbeziehung lokaler Expertise und der Bürger\*innenschaft wird sichergestellt, dass die ausgewählten Namen einen Bezug zur Stadtgeschichte haben und auf breite Akzeptanz stoßen.

#### **Fraktion Bündnis 90/Die Grünen Bad Dürkheim**



Judith Hagen  
Fraktionsvorsitzende



Johanna Bruns  
Fraktionsmitglied